

Taka Gikai



12月定例会

- ・多可町の未来を見つめて議論 ▶2
 - ・高校生の思いが実現！ ▶4
 - ・ここが聞きたい 12人が一般質問 ▶8

世界にはばたけ —ふれあいまつり 播州織ファッションショー—

明るく楽しく生きがいづくり



多可町シニアソフトボール協会

監督の丸岡寿弘さんにお話を伺いました。



A group photo of a baseball team in blue uniforms with 'N' logos, standing in two rows on a field.



ソフトボールに熱い
情熱をたぎらせる、内
岡さんに話を伺つてい
り、入会申込書をいた
だいてしました。

新メンバーになつて初めての編集を終えました。年4回の議会だよりの中で、議員14人の働きや、それぞれの個性をどのようにお伝えできるのか、議会に興味を持つていたらしくために何ができるのか、このやりがいに背筋が伸びる思いです。

手に取りたくなる、開きたくなる、読みたくなる、もっと愛される議会だよりを目指し、6人の委員で頑張ります。

どうぞよろしくお願ひいたします。

委員長 副委員長 酒井洋子
委員 委員 日原茂樹
委員 委員 廣畠幸子
委員 大山由郎
委員 清水俊博
委員 笹倉政芳

(酒井)

ソフトボール
以外の活動は？

練習グラウンドの草刈り、
高校生駅伝の交通
ボランティアなど地域
に貢献できる
活動に取り組んで
います。

今後の抱負は？
先輩方が築いたシニア
ソフトの伝統をさらに
発展させることです。
50代以上の方、ぜひ
奮ってご参加
ください。

編集後記

多可町の未来を

見つめて議論

令和元年12月3日から12月25日までの23日間の日程で、第93回多可町議会定例会を開催しました。

定例会では、役員の改選があり、議長はじめ委員会構成も変わり、新たなスタートとなりました。議案は北はりま消防多可出張所の土地購入費を含む令和元年度補正予算のほか、議員発議による国に災害ボランティア活動支援制度の構築を求める意見書や、コミュニティバスの運行条例改正案、農業振興基金条例案など48案件が提案され、慎重審査した結果、すべての議案を原案のとおり可決しました。

高齢ドライバーも安心

ブレーキの踏み間違え防止

44万円

高齢ドライバーのペダル踏み間違い防止のため、車に安全装置をつけた補助金です。兵庫県の補助制度で2000円に町が11000円を上乗せします。

問 高齢者は誰もが補助対象となるのですか。
答 県が補助対象としている75歳以上の人です。



気をつけてね

更なる安全・安心のため

北はりま消防多可出張所移転

3100万円 土地購入費

多可出張所は浸水地域にあり、中区の中では北寄りの位置にあるため、安全でかつ全域をカバーするのに最適の場所に移転します。

問 場所は決まっているのですか。
答 決まっていません。中村町、茂利地内で用地獲得を目指します。

問 現在の多可出張所は今後どうするのですか。
答 売却も含めて検討します。

この予算の考え方は正しいのか

農林業公園電気代

150万円

公園内のレストランやコテージ、果樹園の電気代です。指定管理者が支払うべきものを、なぜ町が支払うのですか。



生まれ変わった農林業公園 — キャニオン —

林泉荘解体・撤去工事

1962万円

長らく愛用された老人福祉施設、林泉荘の解体工事です。いつから解体工事を始めるのですか。

答 1月に入札をして、3月末までに完了予定です。

問 解体工事費に起債を組むのはおかしいのではないか。老朽化した施設を取り壊すのに、若い世代にツケを回すのですか。

答 単年度では大きな出費となり、財政上、負担を平準化するため起債を組みます。

歳出 12月補正予算

款	12月	補正後の額
議会事務局	25万円	9978万円
総務費	102万円	15億1270万円
民生費	1775万円	33億1344万円
衛生費	260万円	8億8907万円
農林水産業費	849万円	8億8101万円
商工費	57万円	2億4083万円
土木費	10万円	12億1576万円
消防費	3144万円	6億 276万円
教育費	1103万円	9億7767万円
諸支出金	2億4911万円	2億9331万円
歳出合計	3億2236万円	117億5682万円
特別会計	▲119万円	58億9619万円
公営企業会計	32万円	33億4585万円

* 予算金額は補正のあった科目のみです。合計は現予算の総計です。

議会の考え方

町長などの首長も、議会の議員も、ともに直接選挙で選ばれます。町長と議会は対等な関係で、行政側が予算案や条例案などを作つても、議会の承認が得られなければ政策として実行できません。多可町の行政は議会のチェックのもとで運営される仕組みで、町長が議会を招集し、議案の審査を受けます。

問 農林業公社の基本財産3億円の内、3000万円を取り崩したので、2億7000万円となつているはずなのに、なぜ減少しているのですか。
答 それ以降に事業資金が不足しうるに、公社の清算活動により800万円を取り崩しました。



移転します — 多可出張所 —

高校生の思い が実現！

西脇市から多可高校口までの助成では不十分ではないですか。

町内の高校生の助成も西脇市駅まで、多可町ができる最大の運賃助成です。

ここをチェック

バス路線の見直しと、多可高校の活性化を支援するため、コミバスに関する条例を改正しました。

- ①利用が極端に少ないのきくバスの1～4コースを廃止します。
- ②町外から多可高校に通学する生徒にも路線バスの運賃助成をします。



町長に政策提言

農業振興のために

農業の振興に必要な資金に充てるための条例です。
平成31年3月末、解散になつた多可町農林業公社の残りの財産などをこの基金に入れ運用します。

ここをチェック

多可町農業振興基金条例

農業振興に使うための基金ということですが、具体的には何に使うのですか。

ある多可町農業に対するため、新たな営農技術の開発や農産物のブランド化により、後継者の育成・確保などに使用します。

ボランティアに支援を

意見書

大地震や火山噴火、今までにないような豪雨災害などが度重なる「災害の世紀」を迎えてます。災害時のお互いさまの精神が今まで以上に必要とされています。そんな中、交通費や宿泊費などの経済的負担が軽ければ、もっとボランティアに参加しやすいとの各種調査結果が出ています。

この意見書は、国にボランティア参加時の経済的支援、社会全体で支える仕組みを作るよう求めるもので、査結果が出ています。

常勤の特別職のボーナスが上がります。町長4万350円、副町長3万2400円、教育長2万9900円、議員14人全員で合計17万3250円期末手当が上がります。

人事院の給与勧告とは

職員に対し、社会一般の情勢に適応した適正な給与を確保するため、民間の給与水準との格差をなくすための勧告です。

公僕たる者地元住民が経済的に大変な時期に報酬を上げるとは、理にかなつていません。姿勢を正すべきです。

反対

公僕の姿勢を正せ

門脇保文

公僕たる者地元住民が経済的に大変な時期に報酬を上げるとは、理にかなつていません。姿勢を正すべきです。

賛成

民間給与に準拠し妥当

日原茂樹

門脇教藏

反対

妥当な勧告と判断

門脇教藏

人事院勧告は、経済・雇用情勢を反映して決定される民間給与をもとで決められるもので妥当です。条例に反対される以上は筋を通してください。反対するだけでは、ただのパフォーマンスです。



災害復旧にはボランティアが必要です

賛成

災害ボランティアへ公費支援を

アガ

取り組んでいます。

災害現場では、多くのボランティアが安心して暮らせる活力ある共生社会を築くためにも、災害ボランティアを社会全体で支える仕組みを作ることが必要です。

- ③ ② ①
- 交通費や宿泊費の助成、保険の拡充などボランティア活動に対する支援制度
- 全国的な基金の創設など災害ボランティアを社会全体で支える仕組み
- 社会福祉協議会の全国ネットワークを生かした支援体制と、社会福祉協議会職員派遣などの予算措置

番号	案件名	藤本一昭	廣畠幸子	大山由郎	市位裕文	門脇教藏	山口邦政	酒井洋子	清水俊治	加門寛治	橋尾哲夫	日原茂樹	門脇政芳	笹倉政芳	吉田政義
議案第84号	令和元年度多可町一般会計補正予算(第5号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第91号	多可町特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部改正	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第92号	多可町職員の給与に関する条例の一部改正	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第93号	令和元年度多可町一般会計補正予算(第5号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第94号	令和元年度多可町国民健康保険特別会計補正予算(第4号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第96号	令和元年度多可町学校給食事業特別会計補正予算(第4号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第97号	令和元年度多可町診療所事業特別会計補正予算(第3号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第98号	令和元年度多可町水道事業特別会計補正予算(第3号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—
議案第99号	令和元年度多可町下水道事業特別会計補正予算(第3号)	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	—

○印は賛成、×印は反対。賛否同数の場合は、吉田議長が裁決します。

信頼される

— 第4期後半の



議会広報編集特別委員会



議会運営委員会

議会をめざす 構成が決まる

前文に「人と人が言葉を交わす」とは、心と心を通わす」ともある。褒める言葉や感謝の言葉は、人々により一層寛容な心を養い、元気な社会づくりに大きく寄与する」とあります。

この精神を広め、議会活動に取り組みます。

さて、昨年1月に「多可町一日ひと褒め条例」が施行されました。前文に「人と人が言葉を交わす」とは、心と心を通わすことでもある。褒める言葉や感謝の言葉は、人々により一層寛容な心を養い、元気な社会づくりに大きく寄与する」とあります。



議長 吉田政義



副議長 笹倉政芳



監査委員 大山由郎



生活環境常任委員会



委員長	廣畑幸子
副委員長	藤本一昭
委員	大山由郎
	山口邦政
	加門寛治
	日原茂樹
委員長	橋尾哲夫
副委員長	酒井洋子
委員	市位裕文
	門脇教蔵
	清水俊博
	門脇保文
	笹倉政芳



委員長　日原茂樹
副委員長　市位裕文
委員　廣畠幸子
　　山口邦政
　　酒井洋子



議会選出の組合議会議員

播磨内陸医療事業組合議会
西脇多可行政事務組合議会
氷上多可衛生事務組合(南桃苑)議会
北播磨清掃事務組合(みどり園)議会
北はりま消防組合議会

吉田政義	清水俊博	
吉田政義	門脇教蔵	笹倉政芳
笹倉政芳	市位裕文	門脇保文
笹倉政芳	橋尾哲夫	門脇保文
吉田政義	笹倉政芳	





大山由郎議員

問 播磨看護専門学校を守れ
答 3市1町が連携し学校を支援

町長 9月2日付で、医療系学校への質問書を小野市に提出しましたが、学校に見せず返却してきました。組合管理者会は「相手の話を聞かず、検討はできないため、引き続き小野市に学校側との協議の機会を要望していく」と決定し、小野市の調整を待っています。

大山 今年4月小野市より「播磨看護専門学校を廃止し、小野市内に誘致を目指す医療系民間学校に移管しては」との提案がありました。その後9月定例会で同僚議員が「播磨看護専門学校を廃止せよ」と一般質問をしました。町長は「医療系民間学校から運営方針など、肝心な説明を受けていないので、質問書を提出し、その回答を待っている」と答弁しましたが、その後の進展は。



地域の宝「播磨看護専門学校」

一般質問の写真の形は、
府舎の屋根をイメージ
しています。

町長 3市1町が力を合わせ、今後も学校を支援していきます。

町長 安定した医療の提供のために、看護師養成の拠点として必要な学校を存続し、地域医療を守るべきです。大山 将来にわたり、地元に根差す看護師の養成など、地域医療への貢献です。看護師養成の拠点として必要な学校を存続し、地域医療を守るべきです。大山 多可町が、播磨看護専門学校に期待していることは。

町長 1226人の卒業生の内、980人が北播磨圏域内の医療機関に就職しています。また、多可赤十字病院には、平成26年から令和元年までの6年間で10人が就職しています。

町長 柏原赤十字病院の丹波医療センターへの移行で、看護師が多可赤十字病院に異動になったためです。また、播磨内陸医務事務組合の奨学金返済免除病院に含まれていないこと。

町長 地元に根差す看護師の養成など、地域医療への貢献です。看護師養成の拠点として必要な学校を存続し、地域医療を守るべきです。大山 多可町が、播磨看護専門学校に期待していることは。

ここが 聞きたい !!

議員の日常活動と調査・研究、住民の声や自身の考え方をもとに町長と教育長に方針を問います。

議会だよりでは、質問と答弁を要約しています。
熱気あふれる発言の数々は本会議場でお聞きください。傍聴をお待ちしています。

全文は多可町議会ホームページを検索



質問議員	質問要旨	掲載ページ
大山由郎	播磨看護専門学校を守れ	9
門脇教蔵	なぜコミバスを廃止するのか 高齢者や障害者宅へのごみの戸別収集について(未掲載)	10
橋尾哲夫	健康器具を充実せよ 特別委員会を設置し検証せよ 交差点の標識に多可町を表示せよ	11
廣畑幸子	空き施設の現状と柔軟な活用を	12
藤本一昭	制服の導入で播州織を応援せよ 新ごみ処理施設周辺は公園化を 住民主体の子育て環境を作れ	13
門脇保文	将来を見据えたごみ処理施設なのか 条例違反者の公表をせよ	14
加門寛治	町財産の処分を急げ	15
山口邦政	町の森林政策の方向性は 送迎バスの管理体制は万全か	16
笠倉政芳	新ごみ処理施設の進め方を問う	17
清水俊博	多可赤十字病院を守れ 多可の宝「山田錦」を次なる世界へ	18
酒井洋子	公共施設再配置の状況は 教育を選べる多可町に 誰もが納得できる人権条例を	19
日原茂樹	タイムラインを作成せよ SNSの危険から子どもたちを守れ	20



橋尾哲夫議員

問 健康器具を充実せよ
答 来年度予算で充実



健康第一

町長 橋尾 アスパルトレーニングルームの健康器具は、大変お粗末です。住民の健康を考えれば、器具の充実を早期に実施すべきです。

住民の健康を考えれば、器具の充実と、トレーニング指導者の配置を来年度に予定しています。

問 特別委員会を設置し検証せよ
答 設置は考えていない

町長 橋尾 1市1町での新設ごみ処理施設建設計画は中止すべきです。

以前の回答では、広域化よりも1市1町での整備運営の方が、実質負担額が約15億円安くなるとのことでした。

ところが、小野市クリーンセンター試算では西

町長 橋尾 新ごみ処理施設に関する西脇町での取り組みを検討しますか。問題とされている運搬費の軽減があれば4市1町での取り組みを検討すべきです。

市との基本合意は、平成28年に調印済みです。最も大きな課題である建設予定地の地元理解も得て現在事業を進めています。新たな枠組をとの意見交換論を深めています。検討する特別委員会を設置して検討することは考えていません。

問 交差点の標識に多可町を表示せよ
答 県と調整し現状表示

町長 橋尾 日野北バイパスは多可町にも待望の道路です。

標識は十分調査し、多可町へは国道を通るルートに誘導するとしました。国道427号向の標識のみに多可を表示するよう県に要請しました。



門脇教藏議員

問 なぜコミバスを廃止するのか
答 利用者が減少

町長 交通の利用が低下しているため、4路線を廃止することに決定しました。今後、それに代わる運行はどうするのですか。

加美区、中区の路線は、バス停が遠くなる世帯に新たなタクシー券を交付し、高齢者などの交通弱者が安心して移動できる体制を作ります。

八千代区の2路線は路線バスとして、中八千代が廃止されます。

企画秘書課長 総合計画は、町の大きな方向性を示す計画です。安心して住み続けられる住環境をつくるための路線バスの運行確保やコミバスなどの整備をします。

子どもや高齢者などの交通弱者も、安心かつ円滑に移動できる公共交通の確保に努めると基本方針で示しています。



よく頑張りました — コミュニティバス —

門脇 通院や買い物など、日常生活の移動手段として、路線バスやコミユニティバス、タクシーなどの公共交通が重要な役割を担っています。

しかし、町内巡回しているコミバス、加美区の岩座神から図書館、八千代区の八千代プラザから那珂ふれあい館、なごみの里山都から那珂ふれあい館、中区の西安田から多可赤十字病院の4路線が廃止されます。

この計画はまだ7年残っています。この計画は、まだ7年残っているのに、なぜ今廃止するのでしょうか。

この計画は、まだ7年残っています。この計画はまだ7年残っているのに、なぜ今廃止するのでしょうか。



藤本一昭議員

問 制服の導入で播州織を応援せよ
答 制服以外で活用推進

藤本 地場産業の播州織の生産量が過去最低となっています。この厳しい状況の中、振興策として、播州織の生地を使い、制服などを開発して地場産業を応援すべきです。

町長 多可町も制服を導入して、地場産業の応援をすることが大切です。

この施策に対しての町長の答弁を求めます。

多可町役場の制服規定はありません。しかし、夏場のワイシャツの着用、冬場の播州織のスヌードやマフラーの購入などで播州織の活用を推進しています。



周辺整備で人を呼べ — 東条湖 —

藤本 令和6年度に稼働予定の新ごみ処理施設に関して、多可町は担当の特命理事を設置すべきです。

町長 新ごみ処理施設建設に関する特命理事は、防災環境担当理事です。地元への地域振興策は、新たな施設が地元にとって良かつたと思つてもらえるように、地元の意向を十分に配慮した上で、進めています。

新施設はごみを燃やすだけでなく、サーマルリサイクル（熱の回収）などの有効利用を検討していきます。

多可町議会だより No.57



廣畠幸子議員

問 空き施設の現状と柔軟な活用を
答 今後お試し利用を考える

財政課長 旧加美みなみ保育所は、草がよく伸びていると苦情が出たので、担当課に伝えてやっと草刈りなどの整備ができました。旧八千代北小学校では、地元の人たちが見かねて草刈りをしたので、きれくなつたとも聞いています。

旧八千代北小学校は、現在民間やシルバー人材センターなどに委託しています。

み保育所は、現在民間やシルバー人材センターなどに委託しています。

財政課長 事がある時は開けますが、空き施設だからと建物内を定期的に清掃、またメンテナンスはしていません。

施設は、用事がある時にできることを探すのではなく、柔軟な考え方で、できることを探しますが、町は断つたとか。校の地元の老人会が使いたいと言われたようです。週に一度は風通しをします。

地元が使いたい時は、試し利用はどうですか。そうすれば、使い方も広がると思いますし、その期間はしっかり風を通じてもらえます。

できないことを探すのではなく、柔軟な考え方で、できることを探しませんか。



利活用を待つ — 旧加美みなみ保育所 —

町長 提案のとおりお試し利用は、今後考えます。

今後出てくる空き施設の状況は変わってきます。それぞれの施設の状況に応じて、可能などを考えます。

廣畠 旧加美みなみ保育所と旧八千代北小学校の跡地のその後の状況は、公募での売却を進めます。両施設ともに、できるだけ早く空き施設です。

廣畠 建物の風通しなどは、どれくらいの頻度でしていますか。

町の建物も同じだと思います。しかし担当課では対応できないのではあります。しかしながら課であります。

以前、旧八千代北小学校の地元の老人会が使いたいと言われたようですが、町は断つたとか。校の地元が使いたい時のお試し利用はどうですか。

多可町議会だより No.57



加門 寛治議員

問 町財産の処分を急げ
答 順次処分中

加門 平成30年3月に「多可町公共施設等再配置計画」が策定されました。しかし、それ以前から処分が可能だったにもかかわらず放置してきたものがあります。その間も草刈りなどの維持管理費がかかっています。もっと早く処分すれば、固定資産税が入ってきてる可能性もあります。

八千代陶芸教室は、この前の入札で取り壊すと聞いていますが、みどり工業所、旧ウツディー教室はどうするのですか。幼保一元化から7年以上たった旧加美みなみ保育所と、旧加美きた保育所の財産処分状況はどうなっていますか。



処分を急げ — 旧加美きた保育所 —

在使用している事業者と維持管理契約を結ぶための交渉をし、処理の方向を固めます。旧ウツディー教室は、チエーンソーアートの作品を収納しています。現在も文化財保護施設兼鹿肉処理工場です。鹿肉の処理は休止していますので、用途廃止を含めて検討します。

多可町議会だより No.57



門脇 保文議員

問 住民主体の子育て環境を作れ
答 集落から町全体に広げる

門脇 集落が地域の独自性を生かし、自らの手腕で、子育てなどの対策をするための環境を作り、支援するべきです。そうすることで、住民の意識が改善され、ある地域が生まれ、多くの可能性が引き出せるのではないか。

広がり、子育てに優しい町になることが望ましいです。子育て支援事業を検討し、町内外に発信します。多くの子育て世代が、多可町に定住していただけることを願っています。

問 将来を見据えたごみ処理施設なのか

①今後の人口減



集落の輪を広げよう — 的場 —

町長 八千代陶芸教室は、解体撤去工事を発注済で、令和2年3月末に完了の見込み

です。みどり工業所は、社会福祉協議会との使用貸借契約を解消しました。現

答 将来を見据えて取り組んでいる
①焼却施設の管理運営は、責任を持って維持します。
②温室効果ガス排出抑制指針マニュアルに従い、適合する施設に整備するよう取り組みます。
③多可町の人口は、2045年で1万3510人になる予測です。
④熱回収エネルギー利用は、建設費の交付金を受

少で税収も減る見込みの中、焼却施設管理運営は、将来に渡って維持できるのです。
②1市1町焼却1日50トンでは、温室効果ガス排出量の削減になりません。気候変動対策はどうするのですか。
③多可町の将来の人口が何人になるのか、具体的に示してください。
④1日50トンの焼却量でエネルギー利活用はできることができます。

けるために必要です。
ごみ燃焼の熱エネルギー有効活用法は、温水や蒸気の利用があります。
門脇 以前、大型太陽光発電設置違反者の公表について粘り強く指導と助言をしながら、必要に応じて勧告および公表をするとの答弁でしたが、いつまで公表を延ばすのですか。

問 条例違反者の公表をせよ

門脇 公表は、前例のないことです。今後の先例になるので、法的な措置も含めて顧問弁護士とも相談しながら進めています。
県との連携をさらに強くし、条例に基づき対応します。

答 条例に基づき対応



笹倉政芳議員

問 新ごみ処理施設の進め方を問う
答 令和6年度施設稼働を全力で

笹倉 みどり園は令和5年度で終了となるため、西脇市と多可町の1市1町で新ごみ処理施設を建設することとして、着実に協議を積み重ね、候補地も決定し、地元の合意も得られています。議会に対しても、1市1町での新ごみ処理施設に関する、西脇多可行政事務組合の規約改正や多可町一般廃棄物処理基準の議案が提案され、全議員賛成で議決し、現在に至っています。

一方で、先日の神戸新聞の報道や小野市のホームページに、広域化(4市1町)の方がコストの縮減ができる、メリットが大きいと記載されました。記事を読まれた住民は不安を抱えています。もうと積極的に情報を伝え、説明責任を果たしながら取り組むことが重要です。今後、早期整備と住民への周知をどのように進めるのですか。

笹倉 みどり園は令和5年度で終了となるため、西脇市と多可町の1市1町で新ごみ処理施設を建設することとして、着実に協議を積み重ね、候補地も決定し、地元の合意も得られています。議会に対しても、1市1町での新ごみ処理施設に関する、西脇多可行政事務組合の規約改正や多可町一般廃棄物処理基準の議案が提案され、全議員賛成で議決し、現在に至っています。

一方で、先日の神戸新聞の報道や小野市のホームページに、広域化(4市1町)の方がコストの縮減ができる、メリットが大きいと記載されました。記事を読まれた住民は不安を抱えています。もうと積極的に情報を伝え、説明責任を果たしながら取り組むことが重要です。今後、早期整備と住民への周知をどのように進めますか。

町長 収集運搬を含めた費用、みどり園の施設を延命するための膨大な費用、そして直接持ち込みが遠方となると住民サービスが低下する。この決断は間違いないと確信しています。神戸新聞や小野市のホームページで掲載された、小野市提案の4市1町で広域化した場合の試算には運搬費が含まれていません。

4市1町となつた場合、最も負担が大きいのは運搬費がかさむ多可町であることは明らかです。このような提案は到底受け入れることはできません。令和2年には、基本計画の骨子を住民説明会で説明し、パブリックコメントを通じて意見を聴取します。



集中管理しています —みどり園—



山口邦政議員

問 町の森林政策の方向性は
答 来年度でビジョン作成する

山口 森林環境譲与税が創設され、予算も1200万円が計上されます。また森林経営管理法が施行され、市町村が果たす役割が重要な位置に置かれています。これまでの多可町の森林政策の検証と今後の方針はどうなっていますか。

森林環境譲与税は譲与基準が人工林面積で50%、林業従事者数で20%、人口割で30%となっており、

町の木材を活用しよう
—北はりま森林組合—

町長 多可町の人工林は約9000haで、その内60%が急勾配などの非経済林です。これらの森林の整備に環境譲与税を充て、健全な森林へと導いていきます。また、森林經營管理法の施行に伴い、町が森林所有者の意向を確認し、經營管理権集積計画を立てる

都市部の人口密集地に手厚い配分となっています。国へ是正を求める考えがなかなか答弁を求めます。森林は意欲と能力のある林業経営者に委託し、適さない森林は町が管理をします。

現在、令和2年度中をめどに県・森林組合・町で、100年後の将来像を見据えた多可町森林林をします。

た森林は意欲と能力のある林業経営者に委託し、適さない森林は町が管理をします。

た森林は意欲と能力のある林業経営者に委託し、適さない森林は町が管理をします。

山口 命に関わる業務委託や指定管理先の管理監督体制は万全ですか。今年度の前半に、キッズランドの送迎バスの運行について保護者からの苦情が相次いだと聞きました。その後の対応は。

教育長 通園バスの管理マニュアルは作成していませんが、業務報告書の提出を義務付けています。苦情を受けて、委託業者に安全走行や引き継ぎの不備について厳重に注意しました。11月からは全車にドライブレコーダーを設置、走行状態を点検しています。

問 送迎バスの管理体制は万全か
答 適正な管理をしていく



酒井洋子議員

問 公共施設再配置の状況は
答 計画に沿って調整する

酒井 洋子議員
これから空く施設や、すでに空いた施設をどんな基準、手順、方向で利用するのですか。

町長
これから空く施設や、すでに空いた施設をどんな基準、手順、方向で利用するのですか。

酒井
用途を終えた公共施設は、地元からも委員として参考されています。たかテレビ局舎、農村婦人の家の今後の予定はどうしますか。

町長
春蘭荘、たかテレビ局舎、農村婦人の家の今後の予定はどうしますか。

酒井
元で利用の希望がなければ、環境面で悪影響がないことを必須条件として、地域経渉や、雇用の活性化などを基準に公募します。

町長
公有財産有効活用等検討委員会が選定しますが、地元からも委員として参考されています。たかテレビ局舎と農村婦人の家は、今後施設が使えなくなるまでは、事業自体の見直しを進めます。

多可町の豊かな自然が教室です
—森のようちえん—

問 教育を选べる多可町になるよう支援
答 無償化の対象になるよう支援

酒井
多可町の最大の強み、森と自然を活かした「森のようちえん」は、予育て移住策の決定版になる可能性があります。

町長
受けたい教育を自由に選ぶためには、他の園同様、無償化の対象であるのが当然です。森のようちえんの価値を認め、支援するべきです。

酒井
多可町の最大の強み、森と自然を活かした「森のようちえん」は、予育て移住策の決定版になる可能性があります。

町長
受けたい教育を自由に選ぶためには、他の園同様、無償化の対象であるのが当然です。森のようちえんの価値を認め、支援するべきです。

町長
1月予定のパブリックコメントで寄せられる、住民の皆さんからのご意見を参考に条例制定委員会で協議します。

多可町は、あらゆる差別を許さない町を目指しています。



清水俊博議員

問 多可赤十字病院を守れ
答 町にはなくてはならない病院

清水 厚生労働省が全国424の病院は、再編・統合の検討が必要だと公立・公的病院名のリストを公表しました。多可赤十字病院を含む県内の15病院も含まれ、地域毎に議論を深め令和2年9月までに結論を出すように求めています。

地域住民の皆さんから「正に唐突、住民不安をあるばかりだ」「多可日赤は大丈夫か」との声が数多く寄せられています。ハード、ソフト両面での支援策が必要です。



地域医療に貢献する多可赤十字病院

町長
多可赤十字病院は町ではなくてはならない病院です。高齢者の肺炎などの急性期の入院や回復期の入院。診療所や開業医院と共に往診・訪問看護など民の健康寿命延伸にも大いに貢献しています。

今後も医療、介護など地域包括ケアの拠点としての必要性を国や県に訴えていきます。

清水
「山田錦生誕80年」を契機とし次なる飛躍のため、「誕生から今日の物語」を訴求したPR、更には、生産者の夢「酒蔵」実現への取り組み、また酒からSAKEへの海外戦略、併せて関連する制度G-登録③新輸出限定酒蔵認証制度への対応など「多可町産山田錦」飛躍発展へ、町長の所信を問います。

町長
これまで培われた生産技術を後世に引き継ぐために、集落営農組織の法人化を推進し、農業者個人から

団体と地域で農地と「山田錦」を守ります。
制度事業化に適切であれば、規制緩和に向け提案していくります。(2)この制度は、生産地の範囲、品質特性などを担保するものです。(3)海外進出を計画される酒蔵があれば、多可JAとも調整していきます。(3)海外進出を計画される酒蔵があれば、多可町産山田錦の海外PRのため前向きに考えます。

産業振興課長
①特区制度事業化に適切であれば、規制緩和に向け提案していくります。(2)この制度は、生産地の範囲、品質特性などを担保するものです。(3)海外進出を計画される酒蔵があれば、多可JAとも調整していきます。(3)海外進出を計画される酒蔵があれば、多可町産山田錦の海外PRのため前向きに考えます。

問 多可の宝「山田錦」を次なる世界へ
答 宝である「山田錦」を守る

健康課長
経年劣化による施設整備も必要となっています。可能な支援をしていきます。

令和の議会 住民の皆さんとともに

〈全議員研修〉

ました。

令和時代の議会の課題

- ①住民意識の把握
- ②真の議会改革
- ③自治と議会の原点の再認識

令和元年11月11日
ルディーホールで議員研究会が開催されました。



活発なパネルディスカッション

地方分権改革の進展により地方公共団体の自由度が拡大し、自主性、自立性の高まりが求められています。

住民の代表機関である「議会の果たすべき役割と責任」が格段に重くなっていることを改めて認識しました。



我が事として熱心に研修

委員会を運営していく上で、大変参考になる事項が多い研修でした。

正副委員長研修会が令和元年11月28日兵庫県民会館で開催され、株地方議会総合研究所の廣瀬和彦氏の研修を受けました。

議員間討議の活性化

①多種多様な住民意見を尊重したテーマの選定
②小委員会での開催
③ワークショップ形式

委員会運営の
あり方

③議員による後継者育成
④住民による住民自治の
創造（住民からの取り組
み）

問 タイムラインを作成せよ
答 次年度の出水期までに作成



日原茂樹議員

国土交通省は、平成28年度から全国の河川を対象に「逃げおくれゼロ」「社会経済被害の最小化」実現に向けタイムラインの導入を進めています。

多可町でも頻繁に発生する豪雨災害に備え、タイムラインが必要です。

町長 測による避難勧告などを発令するタイムラインを作成しています。

ただし、基本的な各機関の行動計画であり、十分



豪雨災害はすぐそこに

日原 令和元年の台風
19号をはじめ、毎年大規模な豪雨災害が発生し、多くの命が失われています。

こうした台風などの風
水害に備えて、台風上陸
予想時間などから、関係
機関が事前にとるべき対
応「いつ・誰が・何をす
るのか」を時系列で整理
したタイムライン（事前
防災行動計画）がありま
す。

ではないと認識しています。
災害種別に応じて各機関や各課などの時系列の行動を明確化し、全職員が情報共有することで迅速かつ的確な災害対応ができる、風水害のタイムラインを次年度の出水期までに作成します。

併せて地震などのタイムラインや災害啓発にも取り組みます。

問 SNSの危険

答 情報教育

日原 SNSを通じて
子どもたちが犯罪に巻き
込まれることが増えてき
ています。「夜9時以降
SNSやりません運動」
を展開し「SNS利用の
ルールづくり」などに取
り組んでいますが、これ
で十分なのでしょうか。

もはや社会インフラと
もなっているスマホは、
子どもたちにとつても使
い方次第では大きなリス
クを伴います。今こそ、
正しい教育が必要です。

多可町議会だより No.57

